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ATA N.º 1/2024 

 
 

 

 ----- PRESIDÊNCIA: Elisio Oliveira ---------------------------------------------------------  

 ----- 1.º/ª SECRETÁRIO/A: Filomena Ferreira ----------------------------------------------   

 ----- 2.º/ª SECRETÁRIO/A: Fátima Tavares -------------------------------------------------  

 ----- Aos vinte e quatro dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, no 

Auditório da Biblioteca Municipal de Mangualde, realizou-se uma sessão ordinária da 

Assembleia Municipal de Mangualde, que havia sido convocada nos termos legais e 

regimentais no passado dia quinze de fevereiro. -----------------------------------------------  

 ----- Sendo dezoito horas e dez minutos foi feita a chamada, verificando-se a ausência 

dos seguintes membros municipais: Jaime Pinto, Rui Ferreira, do PS, Patricia Almeida, 

do PSD/CDS, Filipe Pinto, Carlos Gonçalves e Alexandre Constantino, presidentes da 

Junta de Freguesia da Freixiosa, e União das Freguesias de Mangualde, Mesquitela e 

Cunha Alta, e União de Freguesias de Tavares, respetivamente. --------------------------  

 ----- Justificaram as faltas os/as senhores/as: Jaime Pinto, Rui Ferreira, do PS, Filipe 

Pinto, Carlos Gonçalves e Alexandre Constantino. --------------------------------------------  

 ----- Nos termos do artigo 78º e 79º, do Decreto-Lei n.º Lei n.º 169/99, de 18 de 

setembro, na redação dada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de janeiro, e demais diplomas, 

os/as senhores/as, fizeram-se substituir por: Rui Ferreira, por Ana Isabel Figueiredo de 

Amaral Loureiro, do PS. --------------------------------------------------------------------------   

 ----- De salientar que o senhor Jaime Pinto, primeiro-secretário da Mesa da Assembleia 

Municipal, foi substituído pela segunda-secretária senhora Filomena Ferreira, tendo sido 

convidada para este lugar, a senhora Maria de Fátima Tavares. -----------------------------  

 ----- Nos termos do artigo 18º, n.º 1, alínea c), do Anexo I, da Lei n.º 75/2013 de 12 de 

setembro, o presidente da Junta de Freguesia da Freixiosa, fez-se substituir pela 

secretária da Junta de Freguesia, Irene Maria Pina Costa, o presidente da União das 

Freguesias de Mangualde, Mesquitela e Cunha Alta, pela vogal Sandra Cristina Correia 
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Fortunato Santos, e o presidente da União de Freguesias de Tavares, pelo secretário da 

Junta de Freguesia, Alfredo António Amaral Dias, na presente sessão da Assembleia 

Municipal. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----- Estiveram presentes os senhores/as: presidente da Câmara Municipal, Marco 

Almeida, e os vereadores/as, João Pedro Cruz, Maria José Coelho, Rui Costa, do PS, 

Joaquim Patrício, Fernanda Monteiro, da coligação PSD/CDS, e António Pais Silva, do 

CHEGA. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

-----LEITURA, DISCUSSÃO e VOTAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR: -  

 ----- Procedeu-se à votação da ata da sessão ordinária, de vinte de dezembro de 2023, a 

qual foi aprovada por unanimidade. -----------------------------------------------------------  

 ---- Nos termos do n.º 3, do artigo 34.º, do Anexo do Decreto-Lei n.º 4/2015, de 7 de 

janeiro, não participaram na aprovação da ata os membros que não estiveram presentes 

na sessão mencionada, nomeadamente: José Luis Pereira, Sara Sousa, do PS, Rui 

Marques, Irene Costa, Nuno Paiva, Sandra Fortunato, e Alfredo Dias, presidente da 

Junta de Freguesia de Quintela de Azurara, secretária da Junta de Freguesia da Freixiosa, 

presidente da União de Freguesias de Moimenta de Maceira Dão e Lobelhe do Mato, 

vogal da União de Freguesias de Mangualde, Mesquitela e Cunha Alta, e secretário da 

União das Freguesias de Tavares, respetivamente. --------------------------------------------  

------PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA  ----------------------------------------  

------ANÁLISE DA CORRESPONDÊNCIA: ------------------------------------------------  

  ----- O senhor presidente da Assembleia Municipal leu a correspondência recebida, 

ficando à disposição dos membros da Assembleia. ---------------------------------------------  

 ----- De salientar que o relatório de avaliação do grau de observância do Estatuto do 

Direito de Oposição no ano de 2023, foi enviado a todos os membros da Assembleia 

Municipal de Mangualde, pelo serviço de apoio, por correio eletrónico, em seis de 

fevereiro, e juntamente com a documentação para a presente sessão, no dia quinze, do 

corrente ano. -----------------------------------------------------------------------------------------  

------INTERVENÇÃO dos MEMBROS DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE 

MANGUALDE e/ou EXECUTIVO: -----------------------------------------------------------  
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  ----- O senhor João Tiago apresentou um voto de pesar pelo falecimento do senhor 

Adelino Ferreira, ex-presidente da Junta de Freguesia de Fornos de Maceira Dão. -------   

  ----- Posto a votação o voto de pesar pelo falecimento do senhor Adelino Ferreira, o 

mesmo foi aprovado por unanimidade. -----------------------------------------------------------  

  ----- A deputada Maria Cunha parabenizou a autarquia pela inauguração do Gabinete de 

Apoio à Vítima, da APAV, e questionou qual foi o critério de seleção da diretora da GAV. 

  ----- Parabenizou o jovem atleta Miguel Monteiro pela medalha de ouro obtida no 

Campeonato Nacional Universitário, uma inspiração para outros atletas perseguirem os 

seus sonhos. Parabenizava o jovem atleta Cristiano Pereira, que esteve no pódio como 

Campeão Mundial dos 3000 metros, é um orgulho pela representação da Casa do Povo 

de Mangualde, e também o seu treinador, João Amaral. ---------------------------------------  

  ----- Questionou qual o ponto de situação do CROI, pois há um aumento de animais 

vadios na cidade de Mangualde que causam situações de perigo para os munícipes. -----  

  ----- O senhor Joaquim Pais solicitou a colaboração da Câmara Municipal para o caso 

da A25 que foi transformada num limitador de velocidade, depois da área de serviço da 

BP, uma autoestrada, pelo que sugeriu que o senhor presidente da Câmara Municipal 

interviesse junto das Infraestruturas de Portugal. -----------------------------------------------  

  ----- O deputado António Fortes fez a seguinte intervenção: “No seguimento do trabalho 

de divulgação da Terra dos nossos antepassados, da sua riqueza Histórica e Cultural, 

Património, Personalidades, que deixaram marcas importantes e que queremos legar aos 

nossos, tenho vindo a publicar vários livros. Acabei de publicar o livro “Mangualde de 

Outros Tempos”, crónicas publicadas há mais de 60 anos pelo Escritor e Investigador 

Dr. Alexandre Alves, Patrono desta Biblioteca e publicadas na Imprensa Local desta 

cidade. Nunca se poderá fazer a verdadeira História de Azurara da Beira e de 

Mangualde, sem ter em conta os estudos sérios, documentados do Dr. Alexandre Alves, 

já que foi, até aos nossos dias o nosso maior Cronista. ---------------------------------------  

  ----- A descrição das nossas raízes que constituem a identidade desta Cidade, deste 

Concelho e do anterior ‘a velha Azurara da Beira”, alguns modos de estar, que 

infelizmente se foram perdendo são os temas do livro, do Século XVII até ao Século XX 

e através dessas Crónicas viajar e descobrir histórias e figuras de “Outros Tempos”. Um 
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livro que nos diz o que fomos, mas que nos alerta para o que queremos ser, hoje e no 

futuro. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

  ----- Um Povo sem o conhecimento da sua História, da sua Cultura, da sua Origem, é 

como uma árvore sem raízes — morre! ----------------------------------------------------------  

  ----- A verdadeira História da nossa Terra é-nos contada principalmente pelas pedras, 

testemunhas vivas do que foi e continua. São os Artistas que trabalhando o granito, o 

mármore, o ferro e o bronze, modelando a beleza, que nos transmitem a nossa História. 

E aqui está o quadro das relações entre a Arte, o Tempo, a Vida e a Morte! --------------  

  ----- A Arte encerra em si o mistério do Homem, porque a Arte reflete e prolonga o 

Homem! Mas, a Arte é sempre filha do Homem! A Arte pretende ser sempre harmoniosa, 

porque é equilíbrio, a vitória sobre a dificuldade e só tem uma finalidade - Encantarmo-

nos. A Arte é imortal! Enquanto houver Humanidade haverá sempre quem crie e 

admiradores que apreciem. Um Livro também é imortal! E também é uma Arte. ---------  

  ----- Como disse Eça de Queiróz: - “A Arte é tudo, sem Arte não há nada”! -------------  

  ----- Para terminar, dizer que o livro “Mangualde de Outros Tempos” vai ser 

apresentado nesta Biblioteca em data próxima. ------------------------------------------------  

  ----- Quero agradecer o magnífico trabalho criativo do Gabinete de Comunicação da 

Câmara Municipal de Mangualde, na Capa e no Design do Livro da autoria de Miguel 

Ferreira e de Sandra Ferreira. Bem Haja”. ----------------------------------------------------  

 ----- O senhor José Manuel Ferreira mencionou que nesta data, faz dois anos que a 

Rússia invadiu a Ucrânia, relembrando toda a crise a vários níveis, associada, ao que uma 

guerra pode fazer. -----------------------------------------------------------------------------------  

  ----- O senhor Rui Marques, presidente da Junta de Freguesia de Quintela de Azurara, 

referiu que a estrada para o Coval estava estragada por máquinas de grande porte que ali 

passam para irem cortar eucaliptos, pelos madeireiros, e que não são fáceis de identificar 

para imputar responsabilidades. -------------------------------------------------------------------  

  ----- O senhor Fernando Monteiro referiu a limpeza do IP5, entre Chãs de Tavares e 

Fornos Algodres, que não era feita há muitos anos, foi agora realizada. O investimento 

na rodovia, de cerca de 1500000,00€ (um milhão e quinhentos mil euros), serão as obras 

inacabadas do concelho, visto que há troços no alto concelho por acabar. Também os 
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passeios no Largo do Rossio, nunca foram concertados. Os estacionamentos e os painéis 

de informação só serão benéficos se houver uma aplicação que indique os lugares 

ocupados não pagos. A Capela da Câmara Municipal necessita de um passeio e uma 

rampa, na lateral, para pessoas com deficiência. Também a meia-lua junto à Casa do Povo 

de Mangualde, poderia servir para entrada e saída dos autocarros para os turistas.--------  

  ----- A deputada Ana Lage tomou a palavra para questionar se havia algum problema 

com a limpeza de fossas, sabia que havia reclamações, e que a limpeza estava a demorar 

cerca de três semanas até ser atendido o pedido. ------------------------------------------------   

  ----- O senhor presidente da Câmara Municipal, Marco Almeida, associou-se ao voto de 

pesar pelo senhor Adelino Ferreira, que marcou uma geração e uma época de grande 

desenvolvimento na freguesia de Fornos de Maceira Dão. ------------------------------------  

  ----- Relativamente ao limite de velocidade na A25, o município vai questionar a Ascendi 

para perceber quais foram os critérios para ter sido colocada aquela sinalização.  --------  

  ----- Agradeceu as palavras do senhor António Fortes, e disse que os funcionários do 

município são o rosto da nossa ação diária, e que tinha muito orgulho no trabalho 

desenvolvido, a exemplo disso foi o prémio recebido pelo Gabinete de Apoio ao 

Agricultor, atribuído pela Confagri, pelos serviços prestados ao cidadão. ------------------  

  ----- Quanto ao Gabinete de Apoio à Vítima, o Município conseguiu que este Gabinete 

viesse para Mangualde, e a gestão interna da APAV não é da competência da Câmara 

Municipal. Também quanto ao CROI, dava a palavra ao senhor vereador Rui Costa. ----  

  ----- Associava-se às intervenções dos senhores José Manuel Ferreira e Rui Marques, e 

dizia que os caminhos vicinais são da competência das juntas de freguesia, e o que foi 

relatado é algo que nos preocupa. -----------------------------------------------------------------  

  ----- A questão da deputada Ana Lage, de facto houve um atraso neste serviço devido a 

avaria de equipamentos. ----------------------------------------------------------------------------  

  ----- Ao deputado Fernando Monteiro dizia que este executivo tinha como objetivo dar 

resposta a alguns dos problemas mencionados. -------------------------------------------------  

  ----- O senhor vereador Rui Costa disse que o balanço que podia fazer sobre o CROI era 

muito positivo, e que em 2023, tinham sido recolhidos mais de sessenta cães, destes, cerca 

de trinta foram adotados, sessenta gatos, cadáveres de animais, assim como um conjunto 
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significativo de esterilizações, tratamentos, internamentos hospitalares inclusivamente. 

No entanto continuam a aparecer cães abandonados, de grande porte, que têm dono, mas 

que pela natureza animal de vez em quando aparecem nos centros urbanos, e que nós por 

mais que façamos não conseguimos resolver tudo. Agradecia o trabalho efetuado pelas 

várias instituições do concelho, Grumapa, e pelo movimento de cuidadoras que existe no 

nosso concelho, na nossa cidade. ------------------------------------------------------------------  

  ----- O senhor presidente da Assembleia Municipal, Elisio Oliveira, disse que sendo as 

assembleias municipais símbolos de democracia, de liberdade, e de pluralismo, queria 

demonstrar a sua admiração e solidariedade com Alexei Navalny, que viu a sua vida 

ceifada por lutar pela liberdade da Rússia. A liberdade é um valor universal que está acima 

de qualquer território, e por isso em nome de todos os presentes que se queiram rever 

nestas palavras deixava uma palavra de admiração e apreço. ---------------------------------    

 ----- O senhor presidente da Assembleia Municipal, Elisio Oliveira, propôs ainda que 

fosse introduzido mais um ponto à ordem do dia: Ponto Décimo-Terceiro da Ordem do 

Dia “Assembleia Municipal de Jovens – Designação dos Deputados Municipais 

Tutores”.  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----- Tendo sido cumprido o número do 2, artigo 50.º, da Lei n.º 75/2013 de 12 de 

setembro, esta proposta foi aprovada por unanimidade, com trinta e um votos a favor, e 

introduzido o ponto décimo-terceiro. -------------------------------------------------------------  

  -----   Ponto Primeiro da Ordem do Dia “Apreciação da Informação Escrita sobre a 

atividade do município, bem como da situação financeira do mesmo” -----------------  

 ----- Não houve intervenções neste ponto da ordem do dia. ----------------------------------  

 ----- A Assembleia Municipal de Mangualde tomou conhecimento. ------------------------  

 ----- Ponto Segundo da Ordem do Dia “Primeiras Revisão às Grandes Opções do 

Plano para o ano de 2024/Plano Plurianual de Investimentos e Revisão ao 

Orçamento para o ano de 2024” – Aprovação e Votação da proposta adotada pela 

Câmara Municipal - ---------------------------------------------------------------------------------  

 ----- O deputado Raúl Matos disse que apesar de se terem abstido na votação do 

Orçamento e PPI para 2024, fazia agora sentido votarem favoravelmente, pois esperava 

que o cruzamento para a Sr.ª do Castelo fosse finalmente intervencionado. ----------------  
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 ----- Posto este ponto à votação, o mesmo foi aprovado por maioria, com vinte e seis 

votos a favor, e cinco abstenções da coligação PSD/CDS, a primeira revisão às Grandes 

Opções do Plano para o ano de 2024/Plano Plurianual de Investimentos, e primeira 

revisão ao Orçamento para o ano de 2024. ------------------------------------------------------  

 ----- Ponto Terceiro da Ordem do Dia “Alteração ao Regulamento de Atribuição de 

Bolsas de Estudo a Estudantes do Ensino Superior” – Aprovação e Votação da 

proposta adotada pela Câmara Municipal --------------------------------------------------------  

 ----- Não houve intervenções neste ponto da ordem do dia. ----------------------------------  

 ----- Posto este ponto à votação, o mesmo foi aprovado por unanimidade, com trinta e 

um votos a favor, a alteração ao Regulamento de Atribuição de Bolsas de Estudo a 

Estudantes do Ensino Superior. -------------------------------------------------------------------  

 ----- Ponto Quarto da Ordem do Dia “Desafetação do Domínio Público e Integração 

no Domínio Privado Municipal de Uma Área de Passeio, sita na Rua Sidónio Pais, 

em Mangualde” – Aprovação e Votação da proposta adotada pela Câmara Municipal -  

 ----- Não houve intervenções neste ponto da ordem do dia. ----------------------------------  

 ----- Posto este ponto à votação, o mesmo foi aprovado por unanimidade, com trinta e 

um votos a favor, a desafetação do domínio público e integração no domínio privado 

municipal de uma área de passeio, com 19,90 m2, sita na Rua Sidónio Pais, em 

Mangualde. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----- Ponto Quinto da Ordem do Dia “Adenda ao Contrato Interadministrativo de 

Delegação de Competências e Protocolo de Colaboração 2024 com a Freguesia da 

Freixiosa” – Aprovação e Votação da autorização à Câmara Municipal -------------------  

 ----- Não houve intervenções neste ponto da ordem do dia. ----------------------------------                                                                                        

 ----- Posto este ponto à votação, o mesmo foi aprovado por unanimidade, com trinta e 

um votos a favor, dar autorização à Câmara Municipal de Mangualde para a celebração 

da adenda ao contrato interadministrativo de delegação de competências e protocolo de 

colaboração de 2024, celebrado com a Junta de Freguesia da Freixiosa, no valor de 6 

000,00€, para aquisição de equipamentos de proteção individual e carga do veículo da 

ULPC. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 ----- Ponto Sexto da Ordem do Dia “Adenda ao Contrato Interadministrativo de 

Delegação de Competências e Protocolo de Colaboração 2024 com a Freguesia da 

Quintela de Azurara” – Aprovação e Votação da autorização à Câmara Municipal ----  

 ----- Não houve intervenções neste ponto da ordem do dia. ----------------------------------  

 ----- Posto este ponto à votação, o mesmo foi aprovado por unanimidade, com trinta e 

um votos a favor, dar autorização à Câmara Municipal de Mangualde para a celebração 

da adenda ao contrato interadministrativo de delegação de competências e protocolo de 

colaboração de 2024, celebrado com a Junta de Freguesia da Quintela de Azurara, no 

valor de 2 663,46€, para uniformização dos veículos da ULPC. -----------------------------  

 ----- Ponto Sétimo da Ordem do Dia “Adenda ao Contrato Interadministrativo de 

Delegação de Competências e Protocolo de Colaboração 2024 com a Freguesia de 

São João da Fresta” – Aprovação e Votação da autorização à Câmara Municipal -------  

 ----- Não houve intervenções neste ponto da ordem do dia. ----------------------------------  

 ----- Posto este ponto à votação, o mesmo foi aprovado por unanimidade, com trinta e 

um votos a favor, dar autorização à Câmara Municipal de Mangualde para a celebração 

da adenda ao contrato interadministrativo de delegação de competências e protocolo de 

colaboração de 2024, celebrado com a Junta de Freguesia da São João da Fresta, no valor 

de 6 000,00€, para pagamento de despesas incorridas da ULPC, em 2021. ----------------  

 ----- Ponto Oitavo da Ordem do Dia “Empréstimo Bancário de Médio e Longo Prazo 

- Autorização Prévia” – Aprovação e Votação da autorização à Câmara Municipal ----                                                                                                          

 ----- Interveio o senhor José Manuel Ferreira para fazer referência aos benefícios da 

criação de infraestruturas, caso das vias de comunicação, sistemas de gestão da água e 

esgotos, as instalações de educação e de saúde ou as que permitem a criação de emprego, 

são um exemplo perfeito das condições que permitem a fixação das populações e do 

aumento da qualidade de vida. E investir em infraestruturas de longo prazo é fundamental 

para o desenvolvimento sustentável, fornecendo as bases e as condições para o 

crescimento económico, bem como para a promoção de práticas ambientais responsáveis 

que irão beneficiar as atuais, mas em especial as futuras gerações. --------------------------  

 ----- A opção por uma linha de crédito de médio/longo prazo, vai permitir que os custos 

sejam diluídos ao longo de um período maior, não sobrecarregando a tesouraria, e visto 
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que não existem, de momento, linhas de apoio comunitário a que possamos recorrer. Sem 

investimento não há desenvolvimento, nem criação de valor. --------------------------------  

 ----- O deputado João Tiago congratulou-se com a posição da oposição na Câmara 

Municipal, com a partilha de responsabilidades dos protagonistas políticos. ---------------  

 ----- Quanto aos investimentos a que se destina este empréstimo, requalificação da rede 

viária e nova rede viária, duas zonas industriais cada vez mais urbanas, Etar de Moimenta 

de Maceira Dão, e continuação da urbanização da Etar Poente de Mangualde/Tabosa, a 

transição digital/novas tecnologias, a requalificação do Estádio Municipal e o Mercado 

Municipal, a Casa da Música e das Artes, é um olhar mais longe para o nosso concelho.  

 ----- O senhor António Monteiro, presidente da Junta de Freguesia de Espinho, disse que 

a rede viária da sua freguesia precisa ser requalificada ou repavimentada, o saneamento 

básico completado no menor espaço de tempo, estava ciente das necessidades da sua 

freguesia bem como do município. A Câmara Municipal conseguiu manter o foco de ação 

de governação do município e priorizar intervenções estruturantes nas freguesias. -------  

 ----- Este empréstimo bancário espelha um amplo investimento nas infraestruturas do 

nosso concelho, que trilha o seu caminho para crescer mais e melhor. As obras já 

mencionadas, são estruturantes para o desenvolvimento sustentável do município e dá 

substância à relação de proximidade, melhorar os serviços prestados á população, bem 

como racionalizar recursos e rentabilizar os meios disponíveis, de modo a promover a 

coesão territorial, bem como o reforço da qualidade de serviços prestados às populações 

com decisões políticas objetivas. ------------------------------------------------------------------  

 ----- O senhor presidente da Câmara Municipal, Marco Almeida, respondeu que nos 

próximos anos teremos o maior plano de investimentos que alguma vez foi feito no 

concelho de Mangualde, não só no que diz respeito a este empréstimo, como o que foi 

negociado no Pacto 2030, e nas oportunidades que o PRR nos trouxe. Estes investimentos 

passam pelas estratégias identificadas pelo município, bem como o caminho que 

queremos fazer naquelas que são as prioridades das pessoas, como nos equipamentos 

públicos: as escolas, a reabilitação do centro de saúde, reabilitação das piscinas 

municipais, na reabilitação das estações de tratamento de águas residuais, na regeneração 

urbana, no ciclo da água, na criação de emprego, negociados no Pacto com a Comunidade 
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Intermunicipal Viseu Dão Lafões. O que não estava previsto no âmbito dos fundos 

comunitários, é o que está descrito no documento apresentado, que necessitamos aprovar 

porque estão refletidas algumas das obras já abordadas ao longo destes dois anos. -------   

 ----- Agradecia a todos os vereadores, em exercício e da oposição, pela forma construtiva 

como sempre se bateram, através dos seus contributos, para valorizar e construirmos um 

território melhor. ------------------------------------------------------------------------------------  

 ----- Este empréstimo serve para dar resposta a três grandes áreas: a primeira, melhor e 

mais emprego, mais qualificações, mais formação, como a metodologia da Academia 

Stem, e o Centro Tecnológico de Informática, já aprovado; a gestão da água e dos nossos 

recursos com as Etar; a rede viária, e outros investimentos já mencionados, para termos 

financiamentos nos próximos tempos.------------------------------------------------------------  

 ----- Posto este ponto à votação, o mesmo foi aprovado por unanimidade, com trinta e 

um votos a favor, autorizar a contratação do empréstimo bancário de médio e longo prazo, 

até ao valor de 5 625 000,00€, para investimentos estratégicos para o concelho, constantes 

do anexo I da proposta apresentada. --------------------------------------------------------------  

 ----- Ponto Nono da Ordem do Dia “Quarta Revisão/Alteração ao Orçamento e GOP 

para o ano de 2023” – conhecimento------------------------------------------------------------  

 ----- Não houve intervenções neste ponto da ordem do dia. ----------------------------------  

 ----- A Assembleia Municipal de Mangualde tomou conhecimento. ------------------------  

 ----- Ponto Décimo da Ordem do Dia “Relatório Anual de Atividades da CPCJ de 

Mangualde, de 2023” – Lei n.º 147/99 de 1 de setembro, art.º 18º, n.º 2, al.) h), e 

demais legislação – conhecimento ---------------------------------------------------------------  

 ----- Não houve intervenções neste ponto da ordem do dia. ----------------------------------  

 ----- A Assembleia Municipal de Mangualde tomou conhecimento. ------------------------  

 ----- Ponto Décimo-Primeiro da Ordem do Dia “Declarações - nos termos da Lei n.º 

8/2012, de 21 de fevereiro (Lei dos Compromissos e Pagamentos em Atraso das 

Entidades -LCPA)” – conhecimento ------------------------------------------------------------  

 ----- De salientar que as declarações, nos termos da Lei n.º 8/2012, de 21 de fevereiro, 

Lei dos Compromissos e Pagamentos em Atraso das Entidades (LCPA), foram enviadas 
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a todos os membros da Assembleia Municipal de Mangualde, pelo serviço de apoio, por 

email, em dezanove de janeiro do corrente ano. ------------------------------------------------  

 ----- Não houve intervenções neste ponto da ordem do dia. ----------------------------------  

 ----- A Assembleia Municipal de Mangualde tomou conhecimento. ------------------------  

 ----- Ponto Décimo-Segundo da Ordem do Dia “Listagem de Compromissos 

Plurianuais assumidos pela Câmara Municipal de Mangualde, no período de 6 de 

dezembro de 2023, a 9 de fevereiro de 2024, ao abrigo das autorizações prévias 

concedidas pela Assembleia Municipal de Mangualde, de 27 de dezembro de 2022, e 

20 de dezembro de 2023, nos termos do art.º 6º, n.º 1, al. c), da Lei n.º 8/2012, de 

21/2” – conhecimento ------------------------------------------------------------------------------  

 ----- Não houve intervenções neste ponto da ordem do dia. ----------------------------------  

 ----- A Assembleia Municipal de Mangualde tomou conhecimento. ------------------------  

 ----- Ponto Décimo-Terceiro da Ordem do Dia “Assembleia Municipal de Jovens – 

Designação dos Deputados Municipais Tutores ---------------------------------------------  

 ----- O senhor presidente da Assembleia Municipal, informou que foram contactados 

telefonicamente, previamente, os partidos com representantes na Assembleia Municipal 

de Mangualde, os quais propuseram: Sara Sousa, do PS, Maria Cunha, do PSD/CDS, e 

Raúl Matos, pelo CHEGA. -------------------------------------------------------------------------  

 ----- Posto este ponto à votação, o mesmo foi aprovado por unanimidade, com trinta e 

um votos a favor, designar os membros propostos. ---------------------------------------------  

 ----- PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO  ------------------------------------  

 ----- Interveio o senhor João Abel Ramos, de Mangualde, para dizer que foi eleito 

presidente da Associação dos Ex-Combatentes Beirões, e agradecer à autarquia a 

cedência das instalações onde têm a sede, há já alguns anos. Em segundo lugar solicitava 

ao senhor presidente da Câmara Municipal o favor de convocar todos os presidentes de 

junta de freguesia do concelho e a Associação dos Ex-Combatentes para uma reunião, 

pois existe legislação que menciona “que todo o ex-combatente tem direito à bandeira 

nacional no momento do seu funeral”. São os presidentes de junta que devem informar se 

determinada pessoa foi ou não combatente. O concelho de Mangualde, 

proporcionalmente à população, foi quem mais militares enviou para a guerra colonial, 
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houve treze mortos, e vários feridos. Quem quiser viver o futuro não pode esquecer o 

passado. -----------------------------------------------------------------------------------------------    

 ----- O senhor presidente da Câmara Municipal, Marco Almeida, felicitou o senhor João 

Abel pela sua eleição, disse que tínhamos muito orgulho nos nossos militares, e que a 

reunião solicitada iria ser agendada, para assim honrar aqueles que defenderam a nossa 

pátria. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 ----- Não havendo mais nada a tratar, o senhor presidente da Assembleia Municipal 

propôs que a presente ata fosse imediatamente aprovada sob a forma de simples minuta, 

para produção de efeitos imediatos e eficácia externa. Esta proposta foi aceite e a minuta 

da ata foi aprovada, por unanimidade e assinada pelos membros da Mesa. -----------------   

 ----- Em seguida, quando eram dezanove horas e cinquenta minutos, do dia vinte e quatro 

de fevereiro, o senhor presidente da Assembleia Municipal deu por terminados os 

trabalhos desta sessão, encerrando-a. ------------------------------------------------------ ------ 

----- Para constar, lavrou-se a presente ata, que vai ser assinada pelos membros da Mesa. 

  

 

O Presidente, 
 

______________________________ 
 

 

 

O/A 1º/ª. Secretário/a, 
 

______________________________ 
 

 
 

 

O/A 2º/ª. Secretário/a, 
 

________________________ 

 
 

 

 


